

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas. te de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menores 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

ESPEDICION Á MÉJICO.

En Veracruz ha fondeado la fragata de guerra americana *Potomac*, y se aseguraba que muy pronto llegarían cinco fragatas mas, lo que haría creer que los yankees no se descuidan y quieren observar de cerca lo que sucede por aquellas aguas.

El convoy de la administracion militar que salio de Veracruz el 27, se detuvo en la Tejeria para racionar por cinco dias á las dos brigadas de nuestras tropas, que salian para Orizaba el 1.º y el 2.

El general Prim revistó los dos batallones de marina, habiendo quedado muy complacido de su instruccion y precision en todas sus maniobras, así en el órden abierto como en el cerrado. Los jefes extranjeros se manifestaron admirados de la marcial apostura de los dos batallones referidos, como del excelente equipo y armamento que han traído consigo. El desfile verificado ante S. E. fué lucido en extremo, y la circunstancia de ser las primeras tropas españolas que aquí han usado el poncho y pantalón de color, hizo que el éxito fuese mas completo.

El brigadier Pasaron está ya convaleciente de sus intermitentes. Si se hubiera detenido la salida de las tropas algunos dias mas, hubiera podido marchar á la cabeza de su brigada.

Los rumores que circulan acerca de lo que pasa en el interior de la república son en extremo contradictorios. Dicese que Marquez ha obtenido varios triunfos, y que Juarez va perdiendo por momentos su popularidad entre los de su mismo partido. La hos-

tilidad es mayor en los Estados separados de Méjico que en los mas próximos; aquellos lo incitan á la guerra y le hacen cargo por su marcha política, mientras los demas se hacen cargo de la fuerza de las circunstancias y de que obra del modo mas prudente, evitando una lucha estéril.

Por muchos tratados que se hagan, y por mas extraordinarios que vayan y vengan, las Autoridades extranjeras solo serán obedecidas en el lugar que materialmente ocupan. Prueba de ello es que, á pesar de los preliminares acordados en la Soledad, escasean los víveres como nunca, y el maiz malo lo tenemos á 16 pesos fanega.

Las tropas francesas fueron las primeras que rompieron el movimiento al interior. Se sabe que los franceses estaban el 27 á 18 leguas de esta plaza á pesar de las dificultades del calor, del polvo y de la falta de agua que se nota en el camino que siguen.

En Veracruz solo han quedado trescientos hombres guarneciendo los fuertes. En la plaza ha vuelto á flotar la bandera mejicana. Espérase mas tropa francesa, pero segun noticias se volverá por donde vino, á no ser que traiga nuevas instrucciones, en cuyo caso producirian embarazo, atendido el curso que llevan las cosas.

En los hospitales quedan dos médicos de Plaza Mayor para la asistencia de los enfermos.

Aun cuando los aliados ocuparán los puntos de Tahuacan, Córdoba y Orizaba, los generales mejicanos Zaragoza y Llave con sus divisiones, continuaran en sus posiciones de Cerro Gordo y Puente nacional.

Como ha faltado el heno y el forraje, el ganado se alimentará con ar-

roz, galleta, habas secas y avena. Un tren considerable de carros y acémilas conducirán todos los pertrechos y bastimentos que puedan necesitar en su marcha los aliados.

El señor brigadier D. Lorenzo Milans del Bosch, que ha salido para el interior, mandando la segunda brigada de vanguardia, llevado á sus órdenes al comandante Orbiz, ha dado un almuerzo con el objeto de obsequiar á los dos oficiales de la marina británica y de la francesa que le acompañaron como comisionados á la capital de esta república, para llevar al gobierno las primeras comunicaciones de los aliados. A este almuerzo asistieron varios jefes del ejército y otros amigos del brigadier, y en él reinaron la franqueza y cordialidad que son propias en tales reuniones.

Aunque el hecho no tuvo sino un carácter puramente privado y personal, damos aqui noticia de él por tener el gusto de recordar el único brindis que hubo, el cual fué propuesto por el mismo señor Milans para dar las gracias á los que habian acudido á su invitacion, con cuyo motivo se extendió á estas consideraciones, expresándose poco mas ó menos en los términos siguientes:

«Señores: las obras de la razon y de la filosofia son las mas gloriosas del genio humano: las de la guerra, por brillantes que sean, tienen siempre una sombra tristísima, y dejan en pos de sí amargos recuerdos, porque están manchadas de sangre: las obras de la guerra duran poco, porque la guerra es la fuerza, y esta solo puede someter los cuerpos que perecen: pero la paz son eternas, por que la paz es la razon, y esta subyuga las almas, que se

son inmortales. Por eso nuestro siglo ha conseguido como un principio humanitario y filosófico, que solo la necesidad puede justificar el empleo de la fuerza, y que la guerra sin necesidad es un crimen. Brindo, señores, por la paz, porque la Europa Occidental agregue á sus glorias la gloria de salvar á Méjico sin derramar sangre; y brindo sobre todo, para usar de las palabras que al despedirme de él me dijo el presidente de esta república, porque esta paz sea honrosa, honrosa para todos."

No podemos reproducir las mismas frases del señor Milans, ni mucho menos el tono elocuente con que las profirió, pero podemos decir que su brindis fué recibido con aplauso, no obstante que la idea de la paz pugna abiertamente con los sentimientos y basta con el interés de los hombres de armas que estaban en la concurrencia.

El general conde de Lorencez ha venido á Veracruz con el vapor de guerra francés *Forfait*, acompañado de un numeroso estado mayor; le siguen 3,000 hombres de refuerzo conducidos en un navio y tres fragatas de alto bordo; Lorencez ha manifestado que á estos, seguirán 5,000 soldados más.

Parece que los conservadores han derrotado completamente al general Colla del ejército del presidente Juárez.

El país sigue en mal estado y falta de medios para cubrir las atenciones de su gobierno. A pesar de todo hay espíritu de nacionalidad.

El gobierno mejicano ha espresado en sus comunicaciones el deseo de que se le devuelva la Aduana de Veracruz. Este asunto está pendiente de contestaciones amistosas; pero á juzgar por la buena armonía que reina ya entre los representantes de las tres potencias y el gobierno, parece probable que serán obsequiados los deseos de este, devolviéndose la Aduana á sus empleados.

El cuerpo de tropas francesas emprendió la marcha el mismo día 27.

Con el fin de no molestar en nada á los habitantes del tránsito, la división lleva todos los viveres necesarios para la marcha, por cuyo motivo va un tren inmenso de acémilas y carros para conducir las provisiones de boca y guerra.

Las tropas llegarán á su destino en siete ú ocho días, habiéndose señalado

marchas cortas por exigirlo así la posesidad de los treceos, y aconsejarlo también las condiciones del clima.

Cada una de las dos brigadas se concentrará en Santa Fé con su artillería y trenes respectivos, para emprender desde allí la marcha.

Fuera de la circunstancia de haberse enarbolado la bandera mejicana en la plaza de Veracruz, ha quedado esta ciudad en el mismo estado que tenía hasta ahora, continuando en sus funciones de gobernador el señor coronel D. Ramon Menduina, que cada día da nuevas pruebas de su rara capacidad para el desempeño de este cargo.

Tropas de marina darán la guarnición de la plaza, siendo ellas las que darán la guardia en el palacio del Gobierno.

A las últimas fechas se sabía en Veracruz que el gobierno francés enviaba considerables refuerzos: esto habia producido rumores alarmantes, sobre la posibilidad de un desacuerdo formal entre los aliados.

A estos rumores se refiere el *Eco de Europa*, periódico de Veracruz, del día 4, cuando dice:

El conde de Reos sacrificaría sin dificultad cuanto tiene y cuanto vale su gloria, su posición y su vida; pero jamás haría el sacrificio de su honra por nada ni por nadie. Esto lo sabe el mundo entero. Mientras él esté aquí todo podrá suceder: menos la mas leve infracción de la palabra que ha ya dado.

Al día siguiente de la marcha del general Prim, llegó á Veracruz el general Lorencez, empezándose así á cumplir los anuncios de la nueva actitud que la Francia iba á tomar en Méjico.

Ayer anunciamos el reembarque de las tropas inglesas en Veracruz; este tuvo lugar en la misma fecha de la llegada del general francés.

El comodoro Duplop, á bordo de la fragata de guerra *Ariadne*, permanecía en el puerto.

Las tropas aliadas no encontraban resistencia alguna, y continuaban su marcha hácia el interior de Méjico."

— De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 5 de abril.

En Rusia tratase de abolir en la marina la pena del Knout, en dicho

ramo se habla de aumentar el presupuesto hasta cien millones de francos, de suprimir el puerto de Arkangel como puerto de guerra, y de construir buques con coraza.

En Francia ha causado gran sensación el combate entre el *Monitor* y el *Merrimac*. Dicen que el Emperador ha encargado al ministro de Marina que le presente un dictamen sobre los buques que se hallen en estado de ser armados con coraza. En tal caso se empezarian cuanto antes los trabajos necesarios para esa transformación de los buques.

P. S. Me han dicho que se ha enviado un aviso de vapor á alcanzar al general Douai en Tenerife y entregarle nuevas instrucciones: segun se supone, se le previene que así que desembarque, avance hasta Méjico. — P.

Paris 6 de abril.

La opinión pública, por lo que respecta al asunto Goyon Lavalette, ha sufrido cierta reacción que sin duda será la última, tratándose de un negocio tan personal en que se agitan tan diversas influencias. *La Patria* cree saber que uno y otro continuarán en Roma. Por mi parte empero lo pongo mucho en duda, como quiera que el marqués de Lavalette sigue diciendo que nunca consentirá en regresar á Roma si no se retira el general Goyon. Puede que yo esté equivocado con respecto á la energía de carácter que al decir esto supongo en Mr. de Lavalette: acaso las circunstancias le coloquen en la dura alternativa de ceder ó de romper con el gobierno, y en esta hipótesis sería contingente que la *Patria* acabase por tener razón.

Es singular que todavía no haya empezado en el Cuerpo legislativo la discusión de los presupuestos. No lo siento sin embargo, pues acaso después de este retardo la discusión será mas interesante. Las cuestiones de guarismos son de las que no pueden menos de salir ganando cuanto mas se meditan. Ya puede V. figurarse cuán terribles ataques se preparan sin duda contra los impuestos sobre la sal y el azúcar. Muy prevenido habrá de estar Mr. Fould para hacer frente á la oposición.

El prestigio que le rodeaba cuando sobió al ministerio, ha vuelto muy á menos á causa de la poco lisonjera operación de la conversión de la tea-

ta. Así es que ahora, y en ello está de acuerdo con la opinion pública, se vé precisado á hacer todas las economías posibles. La reduccion de treinta y dos mil hombres, y de dos mil y tantos caballos que recientemente se ha decretado, es sin la menor duda el resultado de esa situacion. Y á esta circunstancia añada V. el hecho de que la cotizacion de la renta, á pesar de todos los esfuerzos que se hacen para sostenerla, tiende siempre á la baja. Los poseedores de papel en pequeñas cantidades, y la mayor parte de los tenedores de papel de $4\frac{1}{2}$ por 100, obligados ahora á buscar colocacion para sus capitales fuera del papel del Estado, se han puesto á estudiar los valores, y fácilmente se han apercibido de que hay muchos medios de colocarlos con mas ventaja. Así se explica el alza notable que ha tenido el papel de los caminos de hierro. Por lo demás, preciso es confesar que de algun tiempo acá los caminos de hierro han adquirido una gran consideracion en los círculos de los capitalistas.

Háblase ahora de una carta que se supone haber escrito Mr. de Saligny desde Méjico, carta en la cual manifiesta que si la Francia quisiese enviar allá veinte mil hombres, haria todo lo que quisiese. No tengo reparo alguno en creerlo; pero, ¿cómo les sentaría á los aliados semejante providencia? ¿este gasto excesivo sería acaso bien recibido por la opinion pública?

De La Correspondencia:

Es un hecho al parecer positivamente averiguado, que todas las nueve conferencias celebradas por los representantes de las tres potencias, llevan las firmas de todos ellos, sin que aparezca la menor reclamacion de ninguno.

Cádiz 6.-- Hoy ha salido para Puerto Rico el vapor *Ferrol* que conduce al capitán general de aquella isla, señor Messina.

Cádiz 7.-- Ha entrado la fragata de guerra *Cortés*. Viene á reparar ligeras averías en el arsenal de la Carraca.

Copenhague 3.-- El ministro de Marina ha declarado que va á pedir créditos considerables para construir buques blindados, pues en adelante ya no se construirán buques de guerra de madera.

Londres 3.-- Las noticias de Nueva York del 22 anuncian una gran bat-

alla. Progresan las operaciones de los federales contra la isla número 10 del Mississipi.

Marsella 3.-- Ha habido pronunciamientos militares en Naxos y Santoría que abortaron, teniendo que fugarse los jefes. La Cámara de Atenas sigue sosteniendo al gobierno y ha votado un millon para los gastos causados por la insurreccion. Despues de la amnistia los insurrectos se han dividido en dos partidos. El gobierno toma eficaces medidas para acabar con la insurreccion.

Londres 5.-- Lord Kinnaird pregunta al gobierno si tiene noticia de haberse dado tormento á Zamoyski. Russen responde que nada sabe, pero que la Rusia le ha negado por medio de los periódicos. En la cámara de los Comunes se ha tratado tambien de los asuntos de Polonia, y los diputados y el gobierno han manifestado sus simpatias por este país, acriminando á Rusia.

Londres 6.-- El gobierno acaba de ordenar que se pongan corazas á veinte buques de alto bordo.

Entre los buques que deben transformarse, se citan el *Bulwark*, de 91 cañones, en Chatam, el *Belvidera*, de 60 cañones, en el mismo puerto; el *Dryad*, de 64 cañones, en Portsmouth, y el *Endymion*, de 50 cañones, en Deptford. El almirantazgo ha dado órdenes para que se dé principio inmediatamente á la transformacion de estos buques de guerra.

Londres 7.-- Se acaban de recibir importantes noticias de Nueva York, que alcanzan al 25. El 23 se dió una batalla en Winchester, en la alta Carolina. Las pérdidas fueron considerables por ambas partes, pero los separatistas se pronunciaron en plena retirada.

Paris 7.-- La *Patrie* desmiente que el general Goyon vaya á ser reemplazado en el mando de las tropas francesas en Roma.

MAHON 12 DE ABRIL.

Efemérides.

1097.

Sitio y toma de Valencia por los cristianos al mando del Cid Campeador, defendida por los moros.

1544.

Batalla de Cerisola, ganada por los franceses al mando del Duque de Enguien, contra españoles y alemanes.

1744.

Sitio de Cartagena de América por los ingleses, defendida por los españoles al mando del virrey D. Sebastian Estaba.

Relacion de las partidas con que los pueblos de esta isla han de contribuir en el año 1863 á la manutencion de los presos pobres en las cárceles del partido judicial.

Partido de Mahon.

Alayor.	529 rs.
Ciudadela.	540
Ferrerías.	78
Mahon.	1407
Mercadal.	202
Cantidad presupuestada.	2556

En consecuencia de la ley sancionada por S. M. en 27 de marzo último, sobre admision de quintos para el servicio de tripulaciones de los buques de la armada, se han dictado por el ministerio de Marina en 1.º del actual, las bases organicas para el establecimiento y régimen de las escuelas flotantes de marineria en los arsenales. Los depósitos de instruccion y reserva se establecerán en buques desarmados del mayor porte posible, y conviniendo desde luego incorporar en ellos con los hombres de mar matriculados á los quintos que se desinen al mismo servicio, tomarán estos depósitos la denominacion de «buques-escuelas de marineria» en que dichos quintos permanecerán en aprendizaje á lo mas un año, y los matriculados el tiempo necesario para adiestrarse en los ejercicios. Estos buques, subordinados á la autoridad del comandante subinspector del arsenal respectivo, se dotarán con un comandante, jefe de la escuela, de la clase de capitán de navio ó de fragata; un segundo comandante, encargado del detall, teniente de navio; cuatro subalternos, dos del cuerpo general, uno de artilleria y otro de infanteria de Marina; un contador y un facultativo de sanidad y un capellan. Adicito á cada una de las escuelas, habrá tambien un buque menor de vela cuadra, para hacer continuas salidas, en que los aprendices marineros adquieran los hábitos de mar y práctica de los ejercicios. El capitán general del departamento de Cádiz proveerá desde luego á llevar el establecimiento de la primera escuela en el navio *Don Francisco de Asis*, auxiliado por el bergantín *Patriota*.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL DIARIO DE MENORCA.

Nueva-York 22 Marzo 1862.
Sr. Director del DIARIO DE MENORCA.
Muy señor mio: La noticia de la toma de la Isla N.º 10 en el Mississipi de que le

hablé resultó ser falsa; dicha isla y las defensas que la apoyan se resisten valerosamente hace tres días á un vivo cañoneo y bombardeo de la flotilla federal. Es regular que sucumba porque su posición es algo crítica, pero no se tiene por seguro todavía. Esto demuestra que los confederados se muestran arrogantes y fuertes en aquella parte de Tennessee. La capital del Estado, Nashville, está, ya sabe V., en poder de los federales; pero se dice que los habitantes se muestran desdeñosos con las tropas, sobre todo las señoras procuran enfadar á los oficiales, haciéndoles cuantos desprecios les son dables.

Las expediciones marítimas de los federales se han ido apoderando de los indefensos puertos de la Florida. No se puede decir que provecho saca de ello por ahora. El ataque sobre Savannah que era mas importante, lo han dejado correr.

El gobierno del Sur ha ordenado internar ó quemar todo el algodón y tabaco, que se vea tenga visos de caer en poder del enemigo, de manera que tal vez se destruya parte de la cosecha recojida.

A pequeñas partidas vá saliendo de los puertos bloqueados algun algodón. Últimamente han llegado á Nassau dos vapores procedentes de Charleston, llevando unas 1,500 balas, y se sabe que en este puerto hay unas tres mil mas cargadas en cuatro buques de un porte regular, que se hallaban allí desde el principio del bloqueo y esperan ocasion para poder salir. Esto prueba que ni aquel gobierno ha privado como se decía, la esportacion del lanage, ni el puerto de Charleston ha quedado destruido como se quiso dar á entender.

Verdad es, que el algodón que sale es insignificante para las necesidades de Europa, y por tanto el precio por todas partes lleva trazas de tenerse que sostener tan alto como se encuentra en el día ó quizás mas.

La *Teresita* que le decía había sido tomada por un buque federal, ha sido abuelta y devuelta ya. Ahora he visto otro buque español apresado que se llama *Teresa* pero no sé mas particulares. Por lo que hace á la *Providencia* que recordará V. hace meses apresaron y devolvieron, este gobierno le ha abonado 2,800 duros por daños y perjuicios.

La guerra por lo que puedo comprender, no ha tenido mas que un cambio de decoracion, pero la tragedia sigue y seguirá hasta que intervengan los buenos oficios de Europa. El Sur sufrirá reveses, pero se aguantará, á ménos de faltarle el ansiado apoyo exterior de cuya esperanza se alimenta.

No tengo mas tiempo pues vá á cerrarse el correo. Se despide de V. por hoy su afectísimo S. S.

El Suscriptor ausente.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.
San Zenon mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

En la misma iglesia por la tarde á las 5 y $\frac{1}{2}$ se concluirá el devoto ejercicio, presidiendo el Sr. cura de Villa-Carlos.

SANTO DE MAÑANA.

Domingo de Ramos, San Helmenegildo rey y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 27 ms.—Pónese á las 6 h. y 35 ms.

LUNA.—Sale á las 4 h. 26 ms. de la T.—Se pone á las 3 h. y 47 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 11 de abril de 1862.

Para la visita general de cárceles que con arreglo á ordenanza corresponde mañana 12 de los corrientes, se reunirán los presos militares que tengan los Cuerpos de esta guarnicion en los puntos siguientes: Los del Regimiento infantería de Granada y Batallon fijo de Artillería de Mallorca, á las once y media en las localidades que respectivamente ocupan en esta ciudad, y los del Regimiento de Zaragoza, compañías de Ingenieros y las de Obreros de Infantería se trasladarán á las doce á Villa Carlos y esperarán en la Prevencion del cuartel que ocupa en aquel punto el nombrado Regimiento de Zaragoza.

Los SS. Gefes principales de todos los Cuerpos pasarán hoy á mis manos relaciones nominales de los presos que tengan, y en el acto de la visita, me presentarán los respectivos Fiscales del Juzgado de guerra, un estado de los encausados que tengan á su cargo, cuyo documento arreglarán al modelo que se continúa. El acto será de gala.—El General Gobernador.—*Bassols.*

Servicio para el 12.

Gefe de día: D. Juan Fernandez y Gamboa, teniente coronel graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Felanitx en 2 dias laud esp. San Juan, de 25 t., pat. Jaime Pons, con 4 trip., 1 pas. y vino.

ANUNCIOS.

La casa número 26 de la calle de las Moreras está para alquilar; tratarán del ajuste en el número 23 de la misma calle.

En la calle Nueva casa número 33 hay un piso amueblado para alquilar. Su dueño vive en la 31 de la cuesta de Dayá.

La casa número 11 de la calle de S. Lorenzo está para vender; informarán en el número 26 de la calle de la Plana.

En las inmediaciones de esta ciudad, hay para vender dos cercados, de cabida de una cuartera sembrado. Para su ajuste, dirigirse á don Nicolás Orfila, Notario.

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS

SANTAS.

En la tienda-librería de Orfila, calle del Arraval número 1, se ha recibido un variado surtido de todos precios y encuadernaciones. Tambien ha recibido un surtido de rosarios y cuentas de todos colores para idem.

ALMACEN DE CURTIDOS

DE JAIME NEMESIO PONS,
CALLE DE LAS MORERAS NÚMERO 17.

En este establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de toda clase de géneros para zapaterías y escélenes cordobanes, todo á precios sumamente módicos.

En las Carnicerías n.º 5 y 6, se hallará carne fresca, de buey y de ternera, á razon de siete sueldos la carnicera.

En la esquina de la calle Nueva, casa de Pedro Ginier, se vende zorra de atun á doce y á catorce cuartos la tercia.

Se vende un caballo de seis años color tordo rodado y de dos dedos y medio. En la calle Tras del Bastió n.º 37 mas arriba del Teatro se dará razon.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitán D. Agustin Galens saldrá para Barcelona con escala en Alcudia mañana domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle del Angel.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.